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Après  l’électrochoc  et  les  frissons  ressentis  par  beaucoup face  à   la  terrible
nouvelle annoncée  la nuit de Noël…  à savoir que le mot PAIX  a disparu du
dictionnaire … aujourd’hui je viens vous annoncer avec autant de certitude que
ce même mot  « PAIX » sera  réhabilité dans tous les dictionnaires en 2015…
Quelle bonne nouvelle, n’est-il pas vrai !
Et pour lui donner toute sa place… c’est ce mot « Paix » que je choisis de vous
offrir comme vœux de l’An neuf.
Puissions-nous devenir chaque jour, à l’invitation du prophète Isaïe « ces nations
qui marchent vers la lumière… » celle  de la Paix à bâtir.  Pour cela osons,  là
encore à l’appel d’Isaïe « lever les yeux alentour et regarder… »
OUI,  pour faire  naître  la  Paix…  levons les  yeux et  regardons pour que cette
année 2015 soit une année de…

PATIENCE et de PARTAGE… partout où nous vivrons. Et d’abord sur notre
propre chemin de vie personnelle.
Patience et partage dans nos familles, nos lieux de travail, notre vie scolaire ou
universitaire. Patience et partage dans nos lieux de vie et de responsabilité dans
la  cité,  dans  l’église,  dans  les  mouvements  ou associations  où  nous  sommes
investis.
Osons croire que patience et partage sont et seront toujours comme des étoiles
qui dans le ciel de nos vies construiront la PAIX !

ACCUEIL et ATTENTION seront aussi dans notre marche à l’étoile, ce ciment
pour faire advenir la Paix si fragile et si vulnérable.
Accueil de tous et de chacun dans leur différence par rapport à nous-mêmes… et
qui, si souvent nous agressent et nous déroutent.
Accueil  pour  savoir  reconnaître  toute  différence  comme  une  richesse  plutôt
qu’un obstacle qui paralyse nos relations. Mais que c’est difficile, nous le savons
tous par expérience !
Accueil, ce petit mot magique qui donne la main à attention. Attention à l’autre
tel  qu’il  est  et  pas  tel  que  je  le  désire.  Attention à  l’autre  différent  et  qui  a
toujours quelque chose à me dire de lui… et  à me dire de moi.  Mais que le
chemin est  parfois  long et  escarpé  pour  vivre  dans notre  quotidien  ces  deux
dimensions d’accueil et d’attention… comme ces étoiles capables de faire fleurir
la paix sur nos chemins.



INTERIORITE …
Troisième  étoile  pour  faire  naître  la  Paix,  celle  qui  se  nomme  intériorité.
L’intériorité, qu’est-ce donc? Ce n’est rien moins que prendre de la distance et
de la hauteur pour analyser les choses,  les évènements de nos vies avec cette
capacité à décoder ce qui est positif et ce qui est négatif sous le regard de Dieu
qui, lui seul, peut donner de la profondeur et de la vérité à nos vies difficiles,
mouvementées voire chaotiques. Puissions-nous à l’aube de cette année nouvelle
cultiver en nos vies l’intériorité, seule capable de nous rendre lucide pour mettre
au monde la paix. Vaste programme !

XENOPHILIE…
Enfin la paix viendra au coeur du monde comme au cœur de nos vies si chacun, 
nous savons cultiver la xénophilie plutôt que la xénophobie… qui, si souvent, 
nous rend allergique à l’autre différent par sa race, sa culture, sa religion. Dans 
un monde pluriel, chacun de nous n’a-t-il pas à approcher le frère différent 
comme véritablement un frère avec qui je peux faire un bout de chemin ? Ainsi 
et ainsi seulement, peut-être, pourrons-nous donner un visage de lumière au mot 
« Paix »… trop souvent terni par tous nos racismes impétueux et destructeurs.

Frères et sœurs… en cette année qui commence « ouvrons les yeux et regardons »
comme nous y invite Isaïe … pour être chacun à notre mesure capable de mettre
au monde la Paix, ce cadeau si précieux que tous désirent acquérir et qui, si
souvent s’effrite entre nos mains.
Que 2015… nous laisse chacun, envisager au regard de sa propre vie, de  devenir
artisan et bâtisseur  de cette Paix que l’enfant de la crèche est venu nous confier,
lui le Prince de la Paix  que les anges chantent dans la nuit de Noël : « Gloire à
Dieu au plus haut des cieux et paix sur la terre aux hommes qu’ils aiment. »
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